

# Regierungsratsbeschluss

vom 18. November 2014

Nr. 2014/2003

## Metropolitankonferenz Basel: Positionspapier zur trinationalen S-Bahn Basel Schreiben an die Metropolitankonferenz Basel, Liestal

---

### 1. Erwägungen

Die Metropolitankonferenz Basel (MKB) wurde am 16. Januar 2012 auf Initiative der Nordwestschweizer Regierungskonferenz (NWRK) in Sissach gegründet. Die MKB bezweckt eine Kooperation und Vernetzung zwischen den politischen, wirtschaftlichen und zivilgesellschaftlichen Akteuren im Metropolitanraum Basel. Eine der Zielsetzungen der MKB ist die Stärkung des Aussenauftrittes der Region sowie deren Fähigkeit zur gemeinsamen, gebündelten Interessenvertretung gegenüber dem Bund und den anderen Regionen. Hierzu werden wichtige, den Metropolitanraum Basel betreffende Themen identifiziert, zu gemeinsamen Anliegen eine Aussprache geführt und eine gemeinsame Position definiert, insbesondere in den Kernthemen, die den Metropolitanraum betreffen und eine geeinte Position versprechen. Über die gemeinsame Dachmarke der MKB soll das Lobbying der Region zielgerichtet und koordiniert in jenen Themen, in denen ein Konsens besteht, verstärkt werden und aus einer Hand erfolgen.

Das Positionspapier zur trinationalen S-Bahn Basel wurde auf der Grundlage von bereits über die KöV-NWCH bzw. den Planungsausschuss abgestimmten Positionen der Nordwestschweizer Kantone erarbeitet. Die ständige Arbeitsgruppe der NWRK hat, nach vorgängiger Abklärung und Bereinigung in den fünf Kantonen der NWRK (SO, BS, BL, AG, JU), anlässlich ihrer Sitzung vom 10. November 2014 in Basel das vorliegende Positionspapier zuhanden der Regierungen dieser fünf Kantone verabschiedet. Dieses Positionspapier soll – sofern die Regierungen dieser fünf Kantone diesem zustimmen – anlässlich der Plenarversammlung der MKB vom 21. November 2014 beschlossen werden.

Das Volkswirtschaftsdepartement unterbreitet das Schreiben an die MKB betreffend das Positionspapier zur trinationalen S-Bahn Basel zur Beratung und Beschlussfassung.

### 2. Beschluss

Das Schreiben an die Metropolitankonferenz Basel MKB betreffend das Positionspapier zur trinationalen S-Bahn Basel wird beschlossen.



Yolanda Studer

Staatsschreiber – Stellvertreterin

**Beilage**

Schreiben an die Metropolitankonferenz Basel vom 18. November 2014

**Verteiler**

Regierungsrat (6)

Volkswirtschaftsdepartement (2)

Departemente (5)

Gerichtsverwaltung